

COMMUNIQUE DE PRESSE

Fort-de-France, le 02 juin 2025

SEMAINE DE LA SANTE SEXUELLE

7 jours pour libérer la parole autour de la sexualité !



Du 2 au 8 juin 2025, l'Agence Régionale de Santé (ARS) Martinique, en collaboration avec de nombreux partenaires locaux, lance une nouvelle édition de la Semaine de la Santé Sexuelle. Cet événement vise à sensibiliser la population martiniquaise à l'importance d'une santé sexuelle épanouie, inclusive et respectueuse. Parce qu'elle est indissociable du bien-être global, la santé sexuelle mérite une attention particulière : elle garantit le droit à l'information, au plaisir, à la protection et à des relations sans violence ni discrimination. À

travers cette mobilisation, l'ARS Martinique entend renforcer les actions de prévention et soutenir les initiatives locales pour faire évoluer les mentalités et encourager une parole libre et sans tabou.

Parler de la santé sexuelle, c'est se donner la chance de mieux la vivre au quotidien.

La santé sexuelle englobe l'ensemble des aspects relatifs à la sexualité et vise à garantir à chaque personne la possibilité de vivre sa sexualité de manière éclairée, sûre et satisfaisante. Il est normal de se poser des questions sur la sexualité et il ne faut pas hésiter à en parler. Toutefois, ces sujets peuvent être difficiles à aborder notamment dans le cercle familial. Il est donc essentiel d'engager une discussion autour de la santé sexuelle, de briser les tabous souvent à l'origine de fausses idées. La santé sexuelle est partie intégrante de la bonne santé, elle doit être une préoccupation pour soi mais également pour son ou sa partenaire.

Cette année encore, l'accent sera mis sur quatre thématiques, autour du slogan « **Ma sexualité, ma santé !** », qui concernent toutes les populations, de tous les genres, de toutes les orientations sexuelles et à tous les âges :

- **La promotion du dépistage et du préservatif** pour se protéger et protéger les autres contre les infections sexuellement transmissibles (IST)
- **la promotion de la contraception** pour une sexualité choisie et responsable
- **la promotion du consentement** pour des relations sexuelles respectueuses et épanouissantes
- **l'information sur l'existence de maladies et de dysfonctions sexuelles** pour briser les silences et favoriser le dialogue

La santé sexuelle en action sur tout le territoire !

Ce rendez-vous fédérateur réunit de nombreux acteurs du territoire souhaitant s'engager autour de ces thématiques. On compte parmi eux : l'ARS, Santé Publique France, l'Action Sida Martinique, le COREVIHⁱ de Martinique, le CHU de Martinique, le CREPSSⁱⁱ, Promotion Santé Martinique, l'Observatoire territorial des violences envers les femmes Martinique, les CeGIDDⁱⁱⁱ de Martinique, l'association le Mouvement du Nid, l'Union Régionale des Médecins Libéraux Martinique, la Société Française de Lutte Contre le Sida, ainsi que les professionnels de santé et opérateurs de terrain.

Des sites d'informations disponibles pour toutes et tous en un clic

Destinés au grand public, www.santesexuelmatnik.fr, www.questionsexualite.fr et www.onsexprime.fr sont des sites ressources de référence en matière de santé sexuelle, de prévention et dépistage du VIH et des IST en Martinique. Des contenus simples et détaillés, pour s'informer et trouver les réponses à vos questions sur la santé sexuelle.

Focus sur les actions déployées avec les acteurs de terrain et professionnels de santé

- **3 juin à 8h30** : Atelier d'informations et de prévention sur les thèmes liés à la santé sexuelle dans l'ancien restaurant universitaire de l'Université des Antilles Martinique et à destination des étudiants.
- **3 juin à 9h00** : Forum D'Click Jeunes, à destination des jeunes de 16 à 30 ans, au Hall des Sports du Lamentin.
- **3 juin et 6 juin à 12h00** : Atelier d'informations et de prévention sur les IST, à destination des professionnels de santé, au Centre Universitaire Hospitalier de Martinique – PZQ 1.
- **4 juin à 8h00** : Atelier d'informations et de prévention sur les thèmes liés à la santé sexuelle, à destination de la population et des usagers du centre de santé sexuelle de Fort-de-France - 25 Rue Moreau de Jonnés 97200 Fort-De-France.
- **6 juin à 9h00** : Evènement grand public (stands, ateliers d'informations, de prévention et de dépistage sur les IST, à destination de la population martiniquaise sur la Place de l'Hôtel de Ville du Gros-Morne.
- **7 juin à 14h00** : 1^{ère} édition du « *Sexo'thé : désir et plaisir* », à destination des femmes et hommes adultes, au sein du Lucy D Tea - 28 rue des Bégonias 97200 FORT-DE-FRANCE.

L'ARS Martinique invite la population à s'associer à cette mobilisation collective en s'informant sur les actions menées et en consultant les ressources mises à disposition.

La santé sexuelle est une composante essentielle du droit fondamental à la santé, chacun doit pouvoir accéder à une information claire, à la prévention et à des soins adaptés !

ⁱ Comité de coordination régionale de la lutte contre les infections sexuellement transmissibles et le virus de l'immunodéficience humaine

ⁱⁱ Plateforme de coordination des actions de promotion et de prévention dans le domaine de la vie affective, sexuelle et reproductive

ⁱⁱⁱ Centres gratuits d'information, de dépistage et de diagnostic